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im Rat der Gemeinde Heede             im Rat der Gemeinde Heede 
 
 
 
 

 

P R O T O K O L L 
 

über die gemeinsame Sitzung der CDU- und SPD-Fraktionen im Rat der Gemeinde  
am 07. März 2013 im „Haus des Bürgers“ in Heede 
 
 
Folgende Fraktionsmitglieder sind anwesend: 
 
Von der CDU: 

Bürgermeister Antonius Pohlmann 
Heiner Brand 
Johann Dähling 
Otto Flint 
Heinz Hunfeld 
Wilfried Kleemann 
Gerd Mauer  
Bernhard Springfeld 
Wilhelm Tellmann 
Marietta Wegmann 
 
Von der SPD 

Hermann Kralllmann 
 
 
Es fehlen entschuldigt: 

Alexander von Hebel  
Ulrike Kleemann 
 
 
Von der Samtgemeindeverwaltung: 

Fachbereichsleiter Heinz-Hermann Lager 
Sachbearbeiterin Marianne Freericks 
 
 
Für das vor Sitzungsbeginn jeweils mögliche Bedarfsangebot einer öffentlichen Bürger-
fragestunde zu aktuellen Themen der Gemeinde Heede wurde kein Anspruch genommen.  
 
Es waren keine Besucher anwesend. 
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
 
I. Vorlage für die öffentliche Sitzung: 
 



 
Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Otto Flint eröffnet pünktlich um 17.30 Uhr die Fraktionssitzung und begrüßt alle anwesenden 
Ratsmitglieder sowie Bürgermeister Antonius Pohlmann. 
 
Da die beiden Mitarbeiter der Samtgemeinde erst gegen 18:00 Uhr zur Vorstellung der Haus-
haltsdaten ins Haus des Bürgers kommen, beginnen zunächst die Beratungen zur anstehenden 
Ratssitzung (Tagesordnungspunkte 2 und 3 werden zeitlich getauscht). 
 
 
 
Punkt 2: Vorbesprechung der einzelnen Tagesordnungspunkte der anschließenden  
      Ratssitzung 
 
 
TOP 6 der anschließenden Ratssitzung (öffentlich): 
 
Feststellung des Sitzverlustes des Ratsmitgliedes Ulrike Kleemann 
 
Das Ratsmitglied Ulrike Kleemann ist mit Datum vom 01.12.2012 nach Papenburg verzogen 
und hat ihren Wohnsitz in Heede aufgegeben. Gem §49 des (NkomVG) ist hierdurch der Ver-
lust ihrer Wählbarkeit eingetreten. Gem. § 52 Absatz 1 Nr. 2 NkomVG hat sie dadurch ihren 
Sitz im Rat der Gemeinde verloren. 
 
Die Fraktionen stellen einstimmig fest, dass der Verlust der Wählbarkeit vorliegt und somit 
der Sitzverlust eingetreten und die Mitgliedschaft im Rat erloschen ist.  
 
Herr Wilfried Kleemann hat an der Beratung und anschließenden Abstimmung nicht teilge-
nommen und den Ratssaal verlassen. 
 
 
TOP 9 der anschließenden Ratssitzung (öffentlich): 
 
Erlass der Satzung über die Entschädigung der Ratsmitglieder, der nicht dem Rat  
angehörenden Ausschussmitglieder und der ehrenamtlich tätigen Personen in der  
Gemeinde Heede 
 
Bürgermeister trägt zu diesem Tagesordnungspunkt den Entwurf der Satzung über die Ent-
schädigung der Ratsmitglieder, der nicht dem Rat angehörenden Ausschussmitglieder und der 
ehrenamtlich tätigen Personen in der Gemeinde Heede, vor.  
 
Hierbei geht es um die lt. Empfehlung der Entschädigungskommission des Ministeriums für 
Inneres und Sport überarbeiteten gesetzlichen Grundlagen. 
 
Nunmehr soll die Aufwandsentschädigung als Sitzungsgeld für alle Mitgliedgemeinden der 
Samtgemeinde Dörpen von bisher 25,-- € auf nunmehr 30,-- € angehoben werden. 
 
Nach eingehender Beratung stimmen die Fraktionen einstimmig dafür, die vorgestellte  
Satzung in der vorgelegten Form zu erlassen.  
 
 



 
TOP 10 der anschließenden Ratssitzung (öffentlich): 
 
Antrag der BEH Bio Energie Hunfeld GmbH und CO.KG, Hunfelde 1, 26892 Heede, 
wegen der wesentlichen Änderung einer genehmigten Biogasanlage auf dem Grundstück 
Flurstücke 233 und 43 der Flur 125 bzw. 126 der Gemarkung Heede 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt den vorliegenden Antrag der BEH Bio Energie Hunfeld GmbH 
und Co.KG entsprechend vor. Mit dem Beamer wird das geplante Objekt um die Zusatz-
errichtung eines Lagerbehälters und eines Lagerplatzes dargestellt und erklärt. 
 
In der sich anschließenden Beratung werden grundsätzlich keine Bedenken gegen das bean-
tragte Vorhaben vorgetragen. Es wird aber die Feststellung getroffen, dass durch diese zusätz-
liche Einrichtung keine Leistungssteigerung der Biogasanlage eintreten darf und soll. 
 
Nach eingehender Beratung stimmen die Fraktionen bei 1 Stimmenthaltung dem Antrag zu. 
 
Ratsherr Hunfeld hat mit Beginn der Beratungen zu diesem Punkt den Ratssaal verlassen und 
nicht an der Beratung und Beschlussfassung teilgenommen. 
 
 
TOP 11 der anschließenden Ratssitzung (öffentlich): 
 
Halbzeitevaluierung / Dorferneuerung Heede 
 
Bürgermeister Pohlmann erklärt noch einmal die im Rahmen der Dorferneuerung vor-
gegebenen Prozesse und Vorgehensweisen. Dazu gehört auch nach Ablauf der 1. Hälfte die 
durchzuführende Halbzeitevaluierung. 
 
Allen Fraktionsmitgliedern ist hierzu eine schriftliche Präsentation zugegangen. 
 
In der sich anschließenden Beratung und Diskussion ergeht noch einmal die Rückfrage,  
warum der private Anteil an einer solchen Maßnahme so gering sei.  
Dies ist eindeutig durch die zahlreichen Auflagen wie Holzfenster, Vorgaben der Dachziegel, 
Mauerwerk begründet. Diese Auflagen haben entsprechende Antragsteller vermutlich dazu 
bewogen, Anstand von geplanten Antragstellungen zu nehmen. 
 
Nach eingehender Erörterung der vorliegenden Halbzeitevaluierung wird dieser einstimmig 
zugestimmt. 
 
 
Punkt 3: Besprechung des Haushaltsplanes 2013 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Fraktionsvorsitzender Otto Flint Sachbearbeiterin 
Marianne Freericks und Fachbereichsleiter Heinz Hermann Lager von der Samtgemeinde in 
Dörpen.    
 
Heinz-Hermann Lager beginnt sodann mit dem Vortrag und der Präsentation des aktuellen 
Zahlenwerkes des abgelaufenen Haushalts 2012 und dem neuen Haushalt 2013. 
 
Diese sehr gut ausgearbeitete und gute umfangreiche Vorlage wirft in der sich anschließenden 
Beratung und Diskussionsrunde keine Fragen auf. 



 
Marianne Freericks gibt sodann die Haushaltzahlen sowie die Kernzahlen des Kindergarten-
haushalts Sankt Michael Heede bekannt. Sie verweist auf die sehr gute Zusammenarbeit mit 
der Rendantin Frau Terfehr. 
 
Auch zu diesem Zahlenwerk gibt es im Anschluss keinen weiteren Beratungsbedarf. 
 
In gemeinsamer Abstimmung wird für die folgende Ratssitzung darauf verzichtet, noch ein-
mal das komplette Zahlenwerk vorzustellen. Heinz-Hermann Lager regt daher eine Kurz-
version mit allen wichtigen Eckdaten an, die einstimmig durch die Fraktionen angenommen 
wird. 
 
 
Punkt 4: Anfragen und Anregungen  
 
Zusätzliche Anfragen und Anregungen werden nicht gegeben bzw. nicht gehalten. 
 
 
Punkt 5: Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Zusätzliche Mitteilungen des Bürgermeisters werden nicht gegeben. 
 
 
 
Gegen 19:20 Uhr beendet der Fraktionsvorsitzende die abgeschlossene Fraktionssitzung, 
dankt allen für die rege Teilnahme und wünscht noch einen guten weiteren Sitzungsverlauf. 
 
 
 
 
 
 
_______gez. Flint__________   ____gez. Krallmann_________      ______gez. Pohlmann______ 
- CDU-Fraktionsvorsitzender -    - SPD-Fraktionsvorsitzender -              - Bürgermeister, 
               gleichzeitig Protokollführer - 


